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8月 21日，格拉斯哥羽毛球世锦赛
拉开战幕。自里约奥运会世界羽坛格局
有不小变化后，此次正值各队新老交替，
各路豪强都想一显身手，而这也将为东
京奥运会羽毛球项目的走势点亮一盏明
灯。对于中国队而言，无论是有夺冠实
力的男单、混双，还是具有冲击力的女
双、男双，即便是上个周期走下坡路的女
单，都可谓看点多多。

男单：谌龙劲敌李宗伟“一轮游”

男单，是中国队本届颇具冠军冲击
力的项目。因为自2006年以来的历届
世锦赛上，中国男单从未让王位旁落：林
丹拿了5届冠军，中间穿插了2010年的
陈金夺冠，最近两届冠军都是谌龙。此
间的奥运会（奥运年没有世锦赛）男单冠
军也是两届林丹，一届谌龙。

从签位上来看，虽然并非一二号种
子，但林丹、谌龙此次仍旧幸运地分列上
下半区。谌龙和马来西亚名将李宗伟都
在下半区的同一个四分之一区里。昨
晚，马来西亚选手李宗伟以12不敌法国
选手莱维德斯，无缘第二轮。下半区的
另一个四强席位很可能出自中国台湾的
周天成，或中国香港的伍家朗，或印尼的
金庭，或丹麦的安塞龙。

对于上半区的林丹而言，队友石宇
奇可能有机会在8进4时相遇，但林丹在
32 进 16 就将遇到丹麦的埃米尔·胡斯
特。他曾在今年的德国公开赛上 20
轻取林丹。如果林丹在半决赛中遇到
赛会头号种子、韩国选手孙完虎，很难
说鹿死谁手。

女单男双：看起来都有冠军相

作为2014、2015年世锦赛女单冠军，
同时又是2016年里约奥运会女单冠军，
西班牙名将马林此次格拉斯哥之行的
夺冠热度无疑是最高的。志在世锦赛
三连冠的西班牙姑娘在群敌包围中，未
必能够笑到最后。女单签表大有看谁
都有冠军相的味道。在中国台湾选手
戴资颖放弃世锦赛的情况下，本届女单
比赛也毫无疑问是5个单项中最具冠军
悬念的一项。

在上半区，不仅有赛会头号种子山

口茜，还有2013年的世锦赛冠军、泰国的
因达农，此外还有去年里约奥运会亚军、
印度的辛德胡，加上中国姑娘陈雨菲、孙
瑜、陈晓欣，这笃定将是一场乱斗。

下半区就是马林所在的半区，韩国
的成池铉、日本的奥原希望，加上中国的
何冰娇、印度的内维尔，个个都够马林喝
一壶。特别是四分之一决赛，马林有可
能对阵苦主奥原希望。两人过往交锋8
次，奥原希望以5胜3负占优。

男双的形势与女单相似，上半区有
中国“双塔”李俊慧/刘雨辰、里约奥运会
季军埃利斯/兰格雷基，日本的嘉村健士/
园田启悟，里约奥运会饮恨的马来西亚
组合陈蔚强/吴蔚升以及丹麦的彼得森/
科尔丁、印尼的普拉塔玛/苏瓦迪等。而
中国三对组合柴飚/洪炜、张楠/刘成、黄
凯祥/王懿律都在下半区，这让中国队具
备了一定的团队优势。

女双：先守住“半壁江山”

两年前的雅加达世锦赛上，中国女
双四对的最低种子排位是6号，如今四
对的最高种子排位是4号。这说明要想
时隔两年再夺世锦赛冠军，难度又增大
了。不过如今的中国女双与两年前那届
相比却已是“一代新人换旧人”。除了两
年前的2号种子骆赢/骆羽如今以8号种
子再次出阵外，其余三对都已经换成了
年轻人。

但不利的是，三对中国组合骆赢/骆
羽、陈清晨/贾一凡、于小涵/包宜鑫集中
在上半区，下半区仅有黄东萍/李茵晖一
对，形势就是上半区难免互相倾轧，下半
区则未必守得住。对于中国女双而言，
力争将上半区保住才是关键。

混双：四强有望“中国德比”

5个项目里，中国实力最强的毫无疑
问是混双。郑思维/陈清晨、鲁恺/黄雅琼
和张楠/李茵晖，此次分列世锦赛一、二、
四号种子，王懿律/黄东萍位列第13号种
子，仅从签位来看，理论上中国队的四对
有可能在半决赛实现“中国德比”。

在昨日进行的2017年世界羽毛球锦
标赛混双第二轮中，四对中国队组合战
胜各自对手，晋级16强。（李远飞）

羽毛球世锦赛开战 中国队看点多多

8月22日，各界代表参加开村仪式。他们身后是运动员村建筑。当日，第十三届全运会全运村正式开村。全运村由运动员村、媒体村和
技术官员村构成，将为约18000名体育工作者和新闻工作者提供住宿、餐饮、医疗、交通等24小时全方位服务。新华社记者 白禹 摄

天津全运村正式开村

本报讯 昨日，乒乓球奥运冠
军李晓霞在微博上宣布结婚的
好消息，她和男友昨天领了结婚
证（上图）。

“2017年 8月 22日，我们领证
了，我的人生多了一个本，我的生
活多了一个他。过去的二十几年
有乒乓球为伴，而未来的几十年，
有他风雨相伴。我是幸福的，我们
会一直幸福！”李晓霞在微博上写
道，言语间流露着满满的幸福。

今年7月，李晓霞的男友首度
曝光，她在微博上晒出自己和男友
的合影，并写道，“感谢有你，一切
都是上天最好的安排。”李晓霞的
男朋友叫翟一鸣，比她大一岁，是
辽宁乒乓球队的一名教练。（新体）

李晓霞领证结婚

本报讯 广州恒大外援保利尼
奥近日加盟巴萨引发评论，其中有
不少人对巴萨的这一引援持批评态
度。不过，据西班牙《世界体育报》
报道，巴萨队内的领袖梅西非常认
可引进保利尼奥。

《世界体育报》报道，阿根廷巨
星对保利尼奥的加盟持非常欢迎的
态度，他认为有了“暴力鸟”，自己可
以从防守的重任中解放出来，巴西
人会给巴萨的中场带来力量和强
度，是球队非常需要的球员。

6月8日，阿根廷国家队与巴西
国家队的一场友谊赛在澳大利亚举
行，在那场比赛中，保利尼奥完全覆
盖了梅西活动的区域。在比赛结束
之后，两人互换了球衣，而梅西也向
保利尼奥发出了邀请：“我期待你到
巴萨来踢球。” （伊万）

力挺巴萨签下保利尼奥

梅西：他把我从防守
重任中解放出来

“超级丹”轻松过首轮
本报讯 当日，在英国格拉斯哥进行的2017世界羽

毛球锦标赛男单第一轮比赛中，仅用时39分钟，中国选
手林丹以20战胜英国选手梅里利斯，晋级下一轮。

首局31后，“超级丹”连得8分，为比赛走势定
调。第二局梅里利斯也没能掀起什么波澜，除了开
局曾与林丹战成1平外，只能望着林丹在比分牌上绝
尘而去。林丹考虑到首场进入状态慢和对手的东道
主优势等因素，赛前做了充分的热身准备，“这让我
一开始就很投入，很快把比分控制住了”。

在这次格拉斯哥羽毛球世锦赛前，林丹已经参
加过9届世锦赛，拿下了5座男单冠军奖杯。

对于林丹而言，尽管当下的状态与当年已不可
同日而语，但他心中并没有失去对冠军的渴望。“我
非常希望能够第六次赢得冠军，但我也知道，要做到
这一点，我需要付出的努力会比过去多很多。”之前
在成都练得很苦的林丹，期望自己在这一周时间里
能有出色而稳定的表现 。（宗和）

本报讯 昨日，据媒体消息，
CBA公司与李宁正式达成5年10亿
元左右的弹性续约协议。中国篮
协主席、CBA公司董事长姚明和李
宁公司创始人、董事长李宁出席了
昨天的合作协议签字仪式。尽管
每年的赞助金额会随着赛季的延
长而增长，但相比2012年李宁5年
20亿元的天价赞助合同还是缩水
了一半。

最近几年体育市场日益火热，
外界对 CBA 的商业价值预期也是
水涨船高，甚至在半年前还有人认
为 CBA 可以完成 5年 40亿元的收
入，但随着体育投资大环境的遇
冷，彻底管办分离后的CBA公司在
新一轮商务开发中进行得并不是
十分顺利，装备赞助商迟迟未能确
定下来。

作为过去5年CBA联赛的官方
战略合作伙伴，李宁在2012年以5年
20亿元的天价获得CBA的球衣、球
鞋、比赛用球赞助权益。在赞助CBA
这5年间，李宁公司借助CBA联赛强
势回归篮球市场，也成功实现扭亏
为盈。接下来对于CBA来说，最主
要的将是视频版权的售卖。（宗和）

李宁5年10亿元
续约CBA
赞助金额缩水一半

8月22日，马来西亚选手李宗伟（右）与法国选手
莱维德斯在比赛后致意。当日，在英国格拉斯哥举
行的 2017 年世界羽毛球锦标赛男子单打首轮比赛
中，马来西亚选手李宗伟以12不敌法国选手莱维德
斯，无缘第二轮。 新华社记者 单宇琦 摄

李宗伟首轮遭淘汰


